

REDACCIÓN

Calle de San Bartolomé, número 32

Teléfono n.º 6.

Precios de abono

EN MES: EN ESPAÑA: : : 1'25.
EXTRANJERO : : 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO
EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN

Plaza de Cort, números 14 y 16

TELEGRAMAS: HORA-PALMA

Anuncios, Reclamos, Comunicaciones

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Número suelto : : : 5 cént.
Id. atrasado : : 10

El Club

Piensa el Club celebrar regatas, y hace bien. Hace bien, porque sólo con fiesta puede que atraiga al público que le tiene olvidado.

La vida deportiva ha llegado a nosotros como una moda. No es para nosotros la educación física una necesidad ineludible.

Con el Club va pasando tres cuartos de lo mismo. Escasean más cada día las regatas. De entusiasmos no hay que hablar.

Sólo los viejos, los viejos por dentro y los viejos por fuera, son amigos del mar. Pero es amigado egoísta.

Hace días, pasaba yo en bote junto al bote donde mi amigo, viejo antes de tiempo, pescaba á caña tranquilamente.

No; eso no es querer. Mirado así, tiene el mar algo de botica, de sanatorio de enfermos incurables.

Las Congregaciones

En el consejo de ministros últimamente celebrado, el ministro de la Gobernación, Sr. Moret, dió lectura á una memoria de que ya se habló en anteriores consejos.

El consejo se ocupó, con mucha extensión, de las consecuencias que de este trabajo se deducen, y autorizó al ministro de la Gobernación para que lo publique en la forma y momento que estime oportunos.

Con respecto á esa memoria dice La Correspondencia que no es obra de un

día, sino que reúne una labor de dos semanas.

Contiene datos interesantes, haciéndose en ella un concienzudo estudio comparativo del progreso que han adquirido las asociaciones religiosas en los países católicos.

La memoria va acompañada de la documentación necesaria para justificar que el Gobierno no puede tomar medidas encaminadas á la disolución de ninguna orden, desde el momento en que las comunidades viven dentro de la legalidad.

Todas estas comunidades presentan títulos con la firma del monarca y el referendun del ministro de Gracia y Justicia.

Se aducen datos para demostrar que hasta ahora no tenemos una estadística verdadera acerca del personal de las comunidades, no coincidiendo los datos recogidos por los gobernadores con los del Instituto Geográfico.

Se señalan además cuáles son aquellos conventos en que es reducidísimo el número de religiosos. Esto es un preliminar de la propuesta que hará el Gobierno al Vaticano.

Esto que dice La Correspondencia de España puede considerarse como la verdad de lo ocurrido en la cuestión de las Ordenes religiosas.

Nuevo periódico

«En los círculos liberales—escribe La Epoca—y entre la gente de pluma viene habiéndose estos días de la fundación de un nuevo periódico independiente.

Para fundar este periódico, según se cuenta, ha dado 60.000 duros un ministro de la Corona, habiéndose cubierto por acciones una cantidad que, con aquella, suma un millón de pesetas.

Fundado el gran diario, desaparecería alguno ó algunos de los que se publican actualmente en Madrid.

La redacción del nuevo diario estaría constituida por periodistas de justa representación. Háblase de que la dirección sería confiada al exdirector del Herald, D. Augusto Suárez de Figueroa.

La prensa de Málaga añade los siguientes detalles á los que da el colega conservador:

«Es cierto que el antiguo fundador de El Resumen vuelve pronto al ejercicio de la profesión en que tantos laureos ha sabido conquistar; pero no para dirigir El Globo, ni para ponerse al frente de ningún órgano de partido.

El Sr. Suárez de Figueroa rehusó poco há la dirección de El Globo, que le fué ofrecida, en condiciones envidiables, por su amigo el conde de Romanones.

Se le consultó después sobre la fundación de un gran periódico propiedad de una Sociedad anónima, haciendo depender la constitución de la misma de que nuestro ilustre paisano prestara ó no su concurso.

El capital suscrito ya asciende á 500 mil pesetas y parece que habrá de elevarse hasta tres millones de reales.

La Sociedad otorga al Sr. Suárez de Figueroa libertad amplísima para organizar y dirigir todos los servicios.

El nuevo diario, de un amplio criterio oportunista, no sabe el Sr. Figueroa á quién habrá de combatir ni á quién habrá de defender; sólo sabe que nunca, mientras él lo dirija, será órgano de ningún partido á la antigua usanza.

No suena hasta ahora el título del gran periódico en ciernes. Sábese únicamente, sobre lo dicho, que comenzará á publicarse á fines de Octubre ó principios de Noviembre.

Se da, en fin, como cosa hecha la fundación de la referida sociedad anónima, cuyo capital ascenderá en definitiva á un millón de pesetas.

Boda hebrea en Sevilla

Se ha celebrado una boda entre judíos de los que habitan desde tiempo antiguo en Sevilla.

Por lo curioso del caso, extractamos á continuación el relato que de dicha boda hace nuestro apreciable colega El Noticiero Sevillano.

«El novio, (dice el citado colega) es muy conocido en Sevilla; por su cargo, afabilidad é inteligencia goza de muchas simpatías. Posee varios idiomas y vastos conocimientos en teología hebrea.

La novia es hija de un rabino, y cuenta apenas 17 años. Su rostro, sin ser un modelo acabado del tipo de su raza, es bastante bello.

Rito mosaico

Cuanto se relaciona con el disperso pueblo judío despierta interés, porque no es posible encontrar otro alguno que, aun haciendo abstracción de la venida del Mesías y del drama del Calvario, ofrezca historia tan accidentada y portentosa como la de aquel.

De día en día ha ido decayendo entre los hebreos el respeto á la ley santa, y son contados los que invocan de corazón á Jehová; de modo que puede decirse que en materia de religión son creyentes tibios.

Tratándose de negocios, ya es otra cosa: se las ingenian para vivir, y algunos lo hacen muy desahogadamente, valiéndose de la industria babuchera y de la no menos lucrativa de confeccionar turrónes.

✽

Desde las primeras horas de la mañana la colonia hebrea, que ocupa gran número de habitaciones en la calle Lumbreras y otras limítrofes, víose muy animada.

Las mujeres casadas se asomaban á las puertas de sus viviendas luciendo vistosísimos pañuelos de seda en la cabeza, signo de su condición, á modo de tabilla en nuestros vedados, que las preserva de los galanteos, consentidos en su sociedad solamente entre solteras.

Las mujeres mozas, pocas en número, porque se casan casi impúberes, estaban ataviadas con sus mejores galas, é iban y venían de una casa á otra, dando prisa á las personas mayores ó convidando á alguna amiga ó conocida del barrio, ajenas á la comunidad semítica.

Los hombres, unos daban la última mano al «confite» que habrían de presentar á la fiesta (empanadas, piñones y garrapiñas); otros repasaban los salmos que cantarían luego en lengua hebrea; y los más, ya cerca de las once, se hallaban á la puerta de la casa del Rabino, esperando el comienzo de la ceremonia.

La ceremonia

Lo primero que vimos en el patio, colocados en el suelo, fueron dos hermosos candeleros de plata cincelados, con sendos cirios encendidos.

Pendiente del techo, y á la entrada de una habitación de la planta baja aparecían cuatro ó cinco vasos de cris-

tal, especie de mariposeros, con lucecitas y todo.

Lo mismo estos que los cirios estaban adornados con papeles de colores, picados con mucha habilidad.

Cuando la casa estuvo bien repleta, el Rabino y los levitas entonaron extraños cantos y salmodias, contestados por los judíos asistentes.

Ninguno de los semitas usó en la ceremonia el típico traje de su raza.

Sólo el novio, y esto porque es del rito, apareció con un yugo muy singular.

Consistía en un círculo formado por dos correas que le rodeaban la cabeza. De este círculo pendían dos cintas hasta los hombros, sujetando una chilaba muy parecida á una muceta.

La novia estaba vestida con un traje de rico brocatel blanco y adornada con pendientes y collares de valor.

En la cabeza una corona de azahar con las mismas simbólicas flores.

La desposada atravesó el patio sin atreverse á levantar los ojos del pavimento.

Se encontraba muy emocionada.

Fué conducida á una habitación donde había erigido, bajo un doselete formado de chales de cachemir, un trono con gradas de pintarrajeadas alfombras, y sobre este trono ó templete había un sillón, también decorado á la oriental.

Antes de entregárselo á la novia, conforme es práctica, pasó de mano en mano el anillo para que los circunstantes se cercioraran de que era del más preciado de los metales: de oro.

El Rabino no anduvo parco en la lectura del Antiguo Testamento, para que la novia comprendiera la importancia del acto.

Las jóvenes hebreas, que se hallaban cerca del templete formadas en semicírculo, al llegar el Rabino á dar lectura á ciertos hechos bíblicos, colocaban la mano derecha, á modo de tornavoz, sobre el labio superior y lanzaban inarticulados y agudos sonidos, jeremiacos unas veces; otras nada más que lastimeros, y siempre con el propósito de que no hiriesen sus cástos oídos de púdicas doncellas los escabrosos pasajes del libro santo.

La ceremonia del trono terminó arrojando el sacerdote del rito mosaico una copa al suelo, donde se esparció su aromático contenido al saltar hechos añicos los trozos del cristal.

Después acompañó el esposo á la esposa hasta el centro del patio, y allí les cumplimentaron los circunstantes, paseando los parientes y personas de más respetos á la novia algunos pasos, llevándola de la mano: distinción que se tiene en grande estima entre ellos.

De fiesta

Terminada la ceremonia religiosa, procedióse con algazara por la gente moza y no poco regocijo de los de edad madura y de los ancianos, á vaciar buen número de botellas de rosolí (brevaje por ellos compuesto) y á dar cuenta de las abundantes golosinas que llenaban toda una gran mesa de la casa del Rabino.

Este no cesaba de agasajar á todos, ni daba paz á la mano distribuyendo los confites que, además de los que allí se comían, era forzoso á los invitados llevar en los bolsillos.

Los recién casados efectúan viaje de novios. Deseámosles eterna luna de miel.

Contra los mosquitos

Con la presencia del verano y la certeza científica que ya se tiene de que los mosquitos son los que producen las fiebres palúdicas, renace la campaña contra este mortificante enemigo.

Entre las muchas Memorias acerca de puntos interesantes que periódicamente envían los cónsules ingleses á su país, figura una en la cual se da cuenta de que se ha conseguido alejar casi por completo á los mosquitos por un medio muy antiguo, pero por lo visto muy eficaz.

Es sencillamente el uso de las plantas de ricino.

El mosquito la aborrece tanto, que ni se acerca á esa planta, ni entra en las habitaciones donde se han echado ramas ó simiente de ella.

La noticia es buena para España, donde, si bien abundan mucho los mosquitos, no abunda menos el ricino, y es planta que prospera en todas nuestras provincias, lo mismo en las frías que en las cálidas, y que, además, no es después de todo fea ni constituye un mal adorno para un jardín.

En cuanto á las autoridades, puede servirles de ejemplo la campaña que han iniciado las de París, á instancia de la Academia de Medicina.

En una de las últimas reuniones celebradas por esta corporación, se acordó aconsejar que todas las aguas estancadas de la capital se conviertan en aguas corrientes ó se cubran con una ligerísima capa de petróleo, para impedir que los mosquitos puedan criar en ellas.

Ecos y Noticias

De la Península

El veraneo de los ministros

Los ministros preparan la maleta para marchar á balnearios ó á regiones más frescas.

El de Gracia y Justicia se irá en estos días á Mondariz y Vichy, el de Agricultura á Luanco y el de Marina á San Sebastián, á principios de Agosto.

El de la Guerra piensa visitar por tercera ó cuarta vez el campo de Gibraltar y las plazas españolas de Marruecos. Del presidente del Consejo se sabe que no dejará de pasar una temporada en Avila.

La reorganización de los servicios, como ya hemos dicho, quedará reducida, por lo tanto, á lo que quedó en el verano último.

A reunirse los ministros que se quedan en Madrid y formen parte de alguna ponencia, que se nombrará, seguramente, y á trazar planes, que no han de llevarse á la práctica.

Los marinos periodistas

Por el ministerio del ramo se ha dictado una Real orden circular, cuyo texto es como sigue:

«Estando prohibido de un modo terminante por la Real orden de 7 de junio de 1876, reiterada por la de 29 de noviembre de 1888, que los oficiales de Marina publiquen escritos en la prensa diaria sobre asuntos del servicio, organización, etc... S. M. el Rey (que Dios guarde) se ha servido disponer se recuerde á todo el personal de la Armada dichas soberanas disposiciones para que se abstengan en lo sucesivo de publicar ninguna clase de los citados asuntos que afecten á la disciplina que debe existir en toda corporación militar.

De Real orden lo digo á V. E. para su conocimiento, esperando de sureconocido celo y rectitud, y con el fin de evitar puedan publicarse escritos de tal naturaleza en contradicción al buen espíritu militar, se exija la más estrecha responsabilidad á los contratadores, según se previene en las mencionadas Reales órdenes y la reservada de 9 de agosto de 1899.—Dios guarde á V. E. muchos.

Madrid 7 de julio de 1902.—El duque de Veragua».

Del Extranjero

Tolstoi

San Petersburgo.—Un despacho de Yalta dice que el ilustre novelista León Tolstoi, restablecido de su enfermedad, marchó á Sebastopol desde donde se dirigirá á su retiro de Yasnaya Foliána.

Los toros en Francia

A consecuencia de los desórdenes ocurridos el domingo último en Dijón, con motivo de una corrida de toros, el alcalde de dicha ciudad, considerando que dicho espectáculo puede ser causa de graves alteraciones del orden público, ha prohibido terminantemente las corridas de toros en el término municipal de su jurisdicción.

En su consecuencia, han sido suspendidas las corridas que iban á celebrarse en la citada población los días 13 y 14 del corriente.

Por su parte, los diputados Couyba y Dubois, fundándose en los recientes escándalos ocurridos en las plazas de Toros de Francia, han escrito al presidente del Consejo y ministro del Interior, seño

VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA
 Para Barcelona los martes, jueves y viernes, a las 6 tarde (directo) y los domingos a las 8 tarde (vía Alcúdia).
 Para Valencia los miércoles y a las 9 mañana.
 Para Alicante los sábados a las 5 tarde.
 Para Ibiza los lunes a las 10 de la mañana, los miércoles a las 9 de la mañana y los sábados a las 5 de la tarde.
 Para Mahón los miércoles a las 2 tarde (vía Alcúdia) y los sábados a las 5 tarde.

LLEGADAS A PALMA
 De Barcelona los lunes, miércoles y sábados a las 7 de la mañana y los jueves a las 9 de la mañana (vía Alcúdia).
 De Valencia los viernes a las 10 mañana.
 De Alicante los martes a las 6 mañana.
 De Ibiza los martes a las 6 mañana, los jueves a las dos tarde y viernes a las 10 mañana.
 De Mahón los lunes a las 9 mañana (vía Alcúdia) y los miércoles a las 6 mañana (directo).

Telegrafos

Estaciones de servicio permanente: Palma.
 Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.
 Estaciones de servicio limitado (de 9 a 12 mañana y de 2 a 7 tarde): Añor, Alcúdia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraitx y Sóller.
 Estaciones semafóricas: Bajolí, en la Isla de Menorca.

Ferro-Carriles de Mallorca

TRENES PARA VIAJEROS

De Palma hasta Manacor y Felanitx, a las 7:40 mañana, 2 y 6:25 tarde (mixto Empalme) y Maracor, Santa María y Felanitx.
 De Palma hasta La Puebla, a las 7:40 mañana, 2:30 y 6:25 tarde (mixto desde el Empalme).
 De Manacor hasta Palma, a las 2:30 (mixto) 6:30 mañana y 5:15 tarde.
 De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, a las 6:30 mañana y 5:15 tarde (mixto en los Ramales).
 De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5:25 tarde (mixto desde Empalme).
 De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 tarde (mixto hasta Empalme).

DINERO

en hipoteca sobre fincas se facilita. — Es condición indispensable la presentación de los documentos en el **CENTRO DE ANUNCIOS**, Plaza de Sta. Eulalia, 10. — Palma.

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades **ESTOMAGO**.

ANTIGASTRALGICO MARTORELL
 Cura radicalmente la Gastralgia, la Dispepsia en sus diferentes manifestaciones, los Vómitos biliosos, Dolores estomacales, Catarros gastro-intestinales, Dilatación estomaca, y la mayoría de las enfermedades del Estómago e Intestinos.
 ELABORACIÓN Y VENTA: FARMACIA DE B. MARTORELL
 Plaza de Coll (Esquina a la de Giol)
 PALMA DE MALLORCA

Islaña Marítima
 Combinación con los acreditados vapores de la importante Sociedad en comandita de Barcelona
A. FOLCH Y C.
 Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos New-Orleans, saldrá a primeros de Agosto el acreditado vapor de 1.ª clase
José Gallart
 y a mediados de Agosto saldrá para Montevideo, Buenos Ayres y Rosario de Santa Fé el acreditado vapor
MIGUEL GALLART
 Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos.
 Conocimientos directos.—Despacho: Oficinas de la **Islaña Marítima**.—Palacio, 26.—Palma.

La Gresham
 Compañía de Seguros Sobre la Vida y Rentas Vitalicias
 FUNDADA EN LONDRES EL AÑO 1848
 Activo en 31 diciembre 1900
 Ptas. 191.934.570
SUCURSAL ESPAÑOLA: ALCALA, 23, MADRID
 Oficinas para Cataluña, Aragón, Valencia y Baleares.
 Plaza de Cataluña, 9, Barcelona.—Teléfono 1.593
 Banqueros en Palma: El Fomento Agrícola.—Para informes dirigirse a D. Orestes de Mora, Conquistador, 14-2.º

Venta. A voluntad de su dueño se vende una finca situada en San Oriandis consistente en unas diez y seis cuarteras proximo de tierra, poblada de almendros y algarrobos, con casa vivienda.
 Para informes dirigirse al Centro de Anuncios.
Venta. Se vende una embarcación de recreo de veinte y cinco palmos, con sus arreos.
 Informes: Caldés, 11.
Oficiales modistas. Se necesitan.—Para informes dirigirse Centro de Anuncios.

SERVICIOS de la Compañía Trasatlántica de Barcelona

Mes de Julio
Línea de Cuba-México
Servicio del Norte.—El día 16 de Julio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de la Coruña el vapor «Alfonso XIII» directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia; combinaciones para el litoral de Cuba e Isla de Santo Domingo.
Servicio del Mediterráneo.—El día 28 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor «Montevideo» directamente para New York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba e Isla de Santo Domingo.
Línea de Venezuela-Colombia
 El día 11 de Junio saldrá de Barcelona y el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «León XIII» directamente para Las Palmas, Santa Cruz Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.
Línea de Filipinas
 El día 19 de Julio saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor «Alicante» directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Línea de Fernando Poo
 El 25 de Junio de Barcelona y el 30 de Cádiz saldrá el vapor «Larache» para Fernando Poo, con escalas en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.
Línea de Canarias
 El día 17 de Julio saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor «M. L. Villaverde» directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santa Cruz de Tenerife, regresando a Barcelona por Las Palmas, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.
Línea de Tángier
 Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tángier: martes, jueves y sábados.
 No se admite carga la víspera de la salida.
 Para más informes, dirigirse la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, 4.

Gran tintorería de ropas usadas
“La Barcelonesa”
 de José Bartrulich
 Plaza de Coll, número 3
 En este establecimiento se lavan, tñen y planchan toda clase de ropas, sin necesidad de descomodar ninguna prenda, y sin que con el rose, ni el sudor ensucien las ropas interiores.
 Pues esta casa garantiza todos sus tintes en lana, tanto por su solidez, como por su firmeza en los colores.
 Se tñen lutos en veinte y cuatro horas.—Se lavan trajes en doce horas.—Se quitan manchas y se lavan guantes.—Especialidad en los lavados a seco.
LA BARCELONESA.—Plaza de Coll, 3, Palma

Nunca las capsulas
Peruvianas BORRELL
 han dejado de curar pronto y radicalmente los **BLenorragias** (Purgaciones) **GENORREAS** y demás flujos de las vías urinarias por crónicas que sean. Recomendadas por los principales médicos.
35 años de éxito creciente
 Se venden en frascos de 75 capsulas con su instrucción práctica a **3 pesetas** en las farmacias.—Palma: Farmacia Valenzuela, Plaza Cuartera, 2.

NO MAS PELO BLANCO
Tintura del Doctor Jimeno
 para tñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. **TRES PRESTAJES.** Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Doctor Jimeno.
 Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela.—Centro farmacéutico y principales.

LA ACTIVIDAD
 Sociedad anónima de Seguro Infantil y Seguro Vida y Renta Vitalicia a prima fija
 Su representante en Mallorca, D. José Arnau, Plaza del Olivar, n.º 6.
 Desea Agentes para esta capital y principales pueblos.

El gran purificador de la sangre
ENOLTURO
 Regenerativo y depurativo de la sangre
del doctor PADRO
 Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los finjos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impurezas.
Cincuenta años de éxito
 Depósito en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro farmacéutico y principales.

Gotas Madres Sulforosas de BAR
 Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la **Medicación sulfurosa**, supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurados.
 Son de seguro resultado:
 En los «herpes», así externos como internos; en las «llagas, granos, úlceras, manchas, etc.» en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.», en las «escrófulas» y «enemias» y finalmente en todos los casos en que se usa el azufre ó las aguas de los manantiales sulfurados las **Gotas Madres Sulforosas** obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.
 Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósito: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 2.

charco de sangre. Y como se iba complicando cada vez más la situación para Noe, la camarera añadió:—¿Sabéis quién es el que se batió con Enrique?
 —No.
 —El duque de Guisa, al que Renato le dijo todo, como lo hizo con la reina madre. A estas horas, ya no es á sus ojos el señor de Coarasse más que un impostor.
 —¡Diablol murmuró Noe, en buena nos metimos.
 —Malican, decía entre tanto Margarita, ¿se puede trasportar al herido á otra parte sin peligro?
 —Sí, señora.
 Enrique miró á Margarita y á las personas que le rodeaban; pero no pudo hablar.
 —Pues bien, id á la calle de los Clérigos, á una tienda que lleva el rótulo de **Piñón de oro**, á casa del especiero Jodelle.
 —Es parroquiano mío, dijo Malican; desde que Vuestra Alteza le libró de la horca, se dió á la bebida.
 —A estas horas debe estar en ayunas, respondió Margarita sonriéndose; id pues y hacédle levantar.
 Malican salió; Noe fué á cerrar la puerta y se quedó tras de ella espada en

Enrique y se marchaba al Louvre. Poco antes de ver al principe lorenés para hacer saber que tenía un rival, Renato ordenó á su hija y á Godolfino, que se fueran á su casa.
 —Vete, hija mía, dijo á Paola, espérame y duérmete tranquila; ¡te juro que serás vengada!
 Al designar á Coarasse á la cólera de Guisa, Renato olvidó que tenía más presente su propia venganza que la de su hija; pues en efecto, todo el encono de Paola estaba concentrado en Noe. Y como se ha visto, Renato comenzó no obstante por Coarasse y no por Noe, lo que prueba que el florentino practicaba el proverbio: *«La caridad bien ordenada empieza por sí mismo.»* De todos modos, al saber Renato que Coarasse había recibido una estocada, fué tal su alegría que ni se acordó ya de su hija. Sin embargo, se acercó cautelosamente á la taberna cuya puerta acababa de abrirse, y mientras Noe y Miguita corrían á socorrer á Enrique, vió á Sara que se apoyaba desfalleciente en la pared. Renato tuvo una inspiración diabólica.—¡Ahl murmuró, esta vez no te escaparás... te conocí aunque te hayas disfrazado de hombre.
 Y dando un brinco como una pantera,

res y que estando cerca de la taberna, mientras yo peleaba, se haya aprovechado del primer momento de alarma para llevarse por fuerza á Sara.
 —Pero ella hubiera gritado.
 —¿Quién sabe? no la habrás oido, ó quizás se desmayó.
 —¡Maldición! murmuró Noe, si supiera eso, iría á atravesarle el corazon con mi daga.
 —Harías mal, porque Renato es un miserable con quien no hay que andar con niñerías, dijo el principe.
 —¡Oh! exclamó Noe, cuyos ojos brillaron de cólera, ya llegará la hora en que le coja por mi cuenta y le haga añicos.
 —No hay plezo que no llegue ni deuda que no se pague, dijo el principe; pero es menester encontrar á Sara...
 No bien pronunció estas palabras el principe, cuando se abrió la puerta, y se presentó Sara, la hermosa platera, en el umbral muy conmovida, pero risueña y contenta. ¿De dónde volvía?
 VIII
 Dejamos á Renato el Florentino en el momento en que el duque de Guisa le participaba el éxito de su combate con

mano.—Si viene Renato, dijo, verémos...
 Pero Renato, que sin duda tenía que hacer otra cosa, no se presentó. El herido miraba en derredor suyo y parecía buscar á alguien. Pasaron diez minutos, y volvió Malican seguido del buen Jodelle. El especiero, que ya no enflaquecía desde la muerte de su mujer, había recobrado su corpulencia. Ayudado por Malican, llevó al herido á la camilla que habían preparado. La noche estaban oscura, y las calles desiertas. Las doce estaban dando en la torre de la antigua iglesia. Jodelle y Malican llevaban la parihuela; Noe marchaba al lado con su espada en mano, y seguían al herido Margarita, Nancy y Miguita.
 Dos días después hubiéramos vuelto á encontrar á Enrique en cama, pero ya convaleciente, en casa Jodelle. La herida iba cerrándose, gracias á la eficacia del bálsamo de Malican. El especiero había colocado á Enrique en la pieza más retirada de su casa, y todos guardaban fielmente el secreto. Diariamente iba mañana y tarde el especiero á la taberna de Malican, so pretexto de beber una botella, y contaba como seguía el herido. Malican, transformado en cirujano, daba